
保　護　者　の　意　見 学校の対応

〔　１．学校運営について　〕 ◇授業参観・懇談会・個人面談について◇
土曜日の授業を行ってほしい。(毎週もしくは隔週)

特別支援学級の担任や教育支援員の先生方の入れ替わりが激しいので定着させて落ち着いた環境を整えて
ほしい。また，教育支援員の先生が少ないので増員してほしい。

毎年，書いているのですが，個人面談や家庭訪問など先生と個別にお話できる機会を２学期以降に設定して
ほしいです。１年間を通しての子どもの変化などは，クラス替えをしたばかりの１学期には聞けないので，今ま
での個人面談に物足りなさを感じています。

夏休み以外にも個人面談を希望制で実施されると相談しやすいと思います。

授業時間の確保に力を入れてほしい。例えば午前中しか授業のない土曜参観で月曜日を振休にすれば，授業
時間減となり，振休は不要。土曜授業復活も検討してほしい。

部活動の時間を長くする。(子どもの体力向上のため)

吹奏楽部は全国レベルですばらしい成績をおさめているので，引き続き力を入れて頑張っていただきたい。

陸上部の時間をもっと増やしてほしい。

いつもご指導頂いてありがとうございます。朝も友だちと登校していきます。

もう少し学校での様子がわかるような対策があると嬉しいです。

学校をもっと知りたいと思っています。

ＨＰの東っ子ニュースをよく見ています。もっと更新が多いと嬉しいです。大変かと思いますが，よろしくお願いし
ます。

以前，不審者情報がメールで回ってきたことがありましたが，家が近いのでどの道路であったのかどんな状況
だったのかもう少し情報を教えていただけると助かると思いました。

引き続き，近隣小学校学区の防犯情報(不審者等)の迅速な配信をお願いします。

居残りで遅くなる時は，メールをもらえたらと思ったことがありました。(不審者情報が多い時だったので)心配に
なりました。

下校後，習い事があるため，時間割表通りに下校させてほしいです。居残りをさせる場合は，事前に必ず連絡
をしてもらいたいです。

学校やクラスで何があったか，どんな雰囲気なのか，子どもからの情報が全てであまり話さないお子さんの家
庭では，ほとんどわからないと思うので，もう少しね学校側から親へ向けて発信することがあればと思うことが
あります。高学年ともなると学校の様子が伝わりにくくなってきました。

登校指導時に挨拶をしても返してくれる子が少ないです。挨拶をしている子は先生がいる前だけでしょうか。プ
リントでは，挨拶運動をしている。効果がある・・・と見た気がする。 ◇あいさつについて◇
子どもがすすんで挨拶をしてくれる様子をあまり見かけません。もう少し挨拶ができるようになってもらいたいで
す。
挨拶が大事です。大きな声で・・・子どもらしく　我が子もできていません。

校外パトロールで感じたことですが，以前より挨拶をしてくれる子がぐんと増えました。先生方のご指導のおか
げだと思い，感謝しています。

先生方の言葉づかいを気をつけてほしい。

記名式のアンケートではなかなか書きずらいこともあるのではないでしょうか。無記名の方は・・・とはいえ誰が
無記名かわかるような方法は無記名と言えないと思いますので，その辺の配慮は必要かと思いました。

先生方も子ども達のこと，勉強のこと等，大変だと思いますが，楽しく通えるようによろしくお願いします。

教室内の環境をもう少し整えてほしいです。(照明の数や明るさ・冷暖房設備等)

先生方は，学校をよりよくしようと日々努力なさっていると一保護者として感じています。ただ，一方，校舎の老
朽化やエアコンがないなど設備の点でもう少し環境を整えていただきたいです。

先生方には，１・２年生より大変お世話になっています。今も何かあった時の早い対応により，子どもの心は，と
ても豊かになり，今は，学校に行くのがとても楽しいようです。本当にありがとうございます。

不審者が校内に進入した際の合い言葉をもう少し理解させてほしい。

他市と比べてトイレ改修やエアコンの設置が遅れている。よりよい環境を整えてほしい。

渡り廊下の通行で外から砂利が校舎に入らないように工夫はできないでしょうか。

６年間を通して，何かやり通してほしい。酒井根東小は，「これ！」に力を入れているんだというものがあると，
子どもは勉強以外に大きなものを得ると思います。
(例)読書，なわとび，一輪車，持久走，計算，生き物の世話など

参観日ではなく，何かの用事で学校に行った時に先生の荒っぽい感情的な話し方が廊下まで聞こえることがあ
り驚きました。一つのクラスではありません。

同じクラスの児童・担任だけでなく他のクラスの児童・教師の方ともコミュニケーションの機会を増やしてくれると
嬉しいです。

もっと近隣の学校や保育園(幼稚園)・施設等と関わり合ってほしい。閉鎖的だと思う。

各学年に合った先生を配属してもらいたい。高学年など多感な時期には，経験豊富な先生や子供の目線に
なって考えてくれる先生を望みます。先生の言葉遣いが悪いという話を耳にしますが，子どもは聞こえてないと
思ってもよく見ています。指導願います。

先生方もお忙しいと思いますが，学校での様子をもっと知ることができる機会があると嬉しいです。個人面談だ
けですと，２学期以降の様子や変化がなかなか知る機会がないので，何か対策があると嬉しいです。

先生の言葉遣いや子どもに対しての態度にやや気になることがあります。多感な時期になってきているので気
を付けるべき点があることを自覚してほしいです。

遊具(一輪車やボール)等の手入れができていない。

オープン読み聞かせ・フラッグなど東小独特の取り組みをこれから先も継続し，増やしていってほしい。

音楽室の防音に力を入れた方がよいと思う。

連絡網がないと不安に感じます。

昨年から言っているが，先生の言葉づかいの改善がされていないようで残念。子どもたちの影響が大きいこと
をしっかりわかって行動していただきたい。
自治体で決定されている事なので無理かもしれませんが，各学期の始業式を早くして急な学級閉鎖等で授業
や学校生活が忙しくならないようにしていただけたらと思います。

先生方には，授業・部活動でお世話になりました。「学校が楽しい・卒業したくない」と言っています。

教員の増員。

柏市内全体に言えることですが，校舎の老朽化が進んでいるように思われます。建て替えの計画があるのか
気になります。
学校は集団生活するところなので，健康に気を付けて過ごすために，気配りしてほしいと願っています。
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子ども達の生活環境や学校施設・安全対策に関
しては，この他にもたくさんのご意見をいただきま
した。
本校職員の言葉遣いをはじめ言動において，正し
ていかなければいけない点においては，真摯に
受け止め，改善に努めてまいります。今後の学校
生活において早期に対応してまいります。
また，学校施設の改善は学校だけでは対応が難
しいものもありますが，関係機関や地域，保護者
の皆様のご協力をいただきながら点検・見直しを
図っていきたいと思います。
校舎内の施設修繕については，数年先を見通し，
計画的に進めて環境整備を図っていきたいと思い
ます。柏市教育委員会の年次計画に従い進めて
まいります。現在，中央階段のトイレ改修工事を
行っています。６月半ばの完了を目指しご不便を
おかけして申し訳ありませんが，工事へのご協力
をお願いいたします。また,危険を伴うものや緊急
を要するものは連絡してまいります。
エアコンは，柏市教育委員会で設置準備を進めて
います。

夏休みのおやじの会による校舎内ペンキ作業
は，引き続き地域や保護者のボランティアの方々
のお力をお借りして環境整備充実を図ってまいり
ます。暑い中での作業となりますが，ご協力をお
願いいたします。

授業参観・懇談会においては，たくさん出席して
いただけるように創意工夫していきたいと思いま
す。特に，懇談会の充実を図るために，学年の先
生方と学級委員さんと打ち合わせをして計画的に
進行していけるようにしていきたいと考えていま
す。

◇その他(職員・アンケート・施設含む)◇

今後も挨拶運動を推進していきます。児童会だけ
でなく，代表委員会の働きかけやより一層，小中
連携に取り組んでいきたいと考えています。
私達大人が，子ども達の良き手本となり，職員自
ら手本となるよう努めていきたいと思います。

◇部活動について◇

ＨＰや広報・各種だよりについては，有効活用を
図るためにも十分検討して，積極的な情報発信に
努めていきます。
ＨＰは，東っ子のニュースの記事をタイムリーに
アップしていく予定です。また，すくすくメールにお
いては，スムーズな運営を心がけていきたいと考
えています。なお，緊急を要する発信内容につい
ては，確実に伝わるよう努めてまいります。

部活動において，たくさんのご意見・励ましをいた
だきありがとうございます。来年度には，予定表を
早目に配付し共通理解を図っていきたいと思いま
す。さらに，部活のお知らせプリントやＨＰも充実
させていきたいと思います。

担任と保護者との意思疎通を図ることはとても大
切です。懇談会や教育相談日の機会を効果的に
活用し充実させていきたいと思います。

◇ホームページ・広報・情報提供について◇



〔　２．学習指導について　〕
脱ゆとり。子どもの能力を最大限に引き出してほしい。

子どものやる気(困難を楽しさに変える力)が育ってほしいと願っています。家庭学習は，自主学習の比率を上
げ，家庭の裁量を増やしてほしいです。配慮をいただいていますが，さらに個に応じた対応が進むように期待し
ています。
図工の授業が入学してからあまり好きではなくなってしまいました。何か家で作る時も消極的になっているなあ
と何度か心配になりました。先生からの発言を気にしているのかもしれません。表現力や想像力よりも，うまく
書かないといけない。きれいに色を付けないといけないという考え方を持つようになってしまいました。

学校で習った歌を家でも兄弟で歌っています。
授業では，本人の覚えるということが一度わからなくなると全くわからないになってしまうので，どのように勉強
を教えたらよいのか日々考えています。

東小の学力の低さが気になります。宿題が画一的だと思います。また，プールの授業がとても少なかったので
経験としてもの足りなく感じました。

担任の先生によって宿題の量に違いがあるよりも，学年で統一していただけるとよいと思います。宿題はある
程度たくさん出していただいた方がいいと思っています。

ＴＶ・ＣＭ等で御飯を食べられない子がいることを知りました。本校ではいるのですか。もし，いたら対策を考え
てほしいです。また，協力をしていきたいと思います。

東小に来てからよく歌を歌うようになりました。とても良いことだと思います。ありがとうございます。

居残りの時は，連絡してほしいです。(習い事のため)

担任の先生によって宿題の量の違いを感じました。(１学期)他のクラスと比べてしまい，心配したことがありま
す。特に子どもが「宿題が少なくて楽」と言われた時，気になりました。現在は，宿題が増えました。

小学校で自転車の交通ルール教室のようなものをしていただけるといいなあと思います。

長期休暇時の家庭科の宿題の負担が大きすぎると思います。

持久走の練習で半そで・半ズボンは時代錯誤だと思います。体を過度に冷やすことはあまり推奨されないので
はないでしょうか。

宿題の量や内容を学年全体で統一することは，できないものかと思う。疑問に思うことがあった。

本を読む時間がもう少し増えるとよいと思います。

講師を招いての学習など，もっとやってほしいです。昨年縄跳びとかやっていただいているようですが，お知ら
せなどがカレンダーに載っている限りで子どもから聞いて知ることが多かったです。もっと「東小しかない」学習
の取り組みがあればいいなと感じています。

伝承遊びの取り組み。休み時間に自然と遊べるような場所があればよい。百人一首は是非また続けてほしいと
思います。

高学年は，中学生に向けて学力の向上に取り組んだ方が良いのではないかと思う。

ステップアッフ゜教室２年生だけでなく他の学年でも行ってほしいです。

〔３．　学校行事について　〕 ◇学校行事について◇

運動会や修学旅行などの行事での自主性を伸ばせるような指導を期待します。

運動会について
子どもの競技を以前の数に戻してほしい。(徒競走・レク走)時間不足なら保護者の玉入れなど不要。
持久走大会の表彰は，競技が全て終わってからやってほしいと思いました。

音楽集会はクォリティーも大切だと思いますが，少々厳しい学年もあると聞きます。ピアノの選出は楽しくいろい
ろな子にチャンスがあった方が良いと思いました。
音楽集会は毎日素晴らしいのですが，４年生の練習が昨年に引き続き厳しすぎると思いました。(合唱)

学校行事(季節のイベント)が少ないように思う。(七夕・豆まき・クリスマス・ひなまつりなど)クラス単位での発表
会があってもいいと思う。(学校全体でなく)昔は，学校が季節行事に関わる場を与えてくれた。現代の子どもは
世間知らずだと思う。学校で教わる→家庭でも教わる→楽しむ・実行するの流れだった。
学級閉鎖や欠席児童多数で中止になった行事(今年度は平和教育)など調整がつく限りで構わないのでまた，
その機会を設けていただけると嬉しいなと思います。

運動会は秋に戻してほしい。

職業上，日曜日しか休めないため，土曜日の運動会や土曜参観日を日曜日にやってほしい。
また，有休をとれるのは月１回くらいなので，行事は月一回ペースでやってほしい。

〔４．　生徒指導について　〕 ◇生徒指導・保健・清掃について◇

いじめのない学校にしてほしい。気づいても気づかないふりの学校でないようにしてほしい。一人一人子どもは
大切に平等である学校であるようにしてほしい。悪いことはすぐ叱ってほしい。

全体的な部分を把握するのは非常に難しいとは思いますが，見えない所でのトラブル等，もっと今以上に目配
りをしてほしいと思う。あと，学校内の出来事も学校側で解決するよりも先にきちんと保護者に伝えて頂きたい
です。何かトラブル(子どもが怪我したので，すぐ病院に行く必要がある等)の時は，すぐに連絡がほしいです。
働いていても，場合によってはすぐ動いた方が良い時もあるだろうし，連絡があれば，こちらも初動を考えられ
ると思うからです。

ノロが流行している時のトイレそうじ係が心配でした。

以前，娘が帰宅してこない!!と連絡をした際，先生が一生懸命探してくれたこと，本当にビックリしありがたく，と
ても感謝しています。

６年生になると友人同士でＬＩＮＥなどやっている様子。ＳＮＳの注意点など　家庭内はもちろんだが学校におい
ても留意して欲しい。

いけないことはいけないと指導していただいています。今後もよろしくお願いします。

〔５．地域・PTA活動について(通学路含む)　〕 ◇地域，PTA活動について◇
放課後の指導(公園や道路等のマナー)をもっと子供に伝えるべき。よくキックボードやウェイクボードで遊んで
いて大変危ない。夏は，水鉄砲・水風船で遊んでいる危ない。

登校指導やパトロールの際，子どもは連れて来ないとの事ですが，防犯パトロールに行くために子どもだけで
留守番をさせるのは本末転倒だと思います。昔みたいに２世帯，３世帯で住んでいたり，近所に気軽に子どもを
見ててもらえる時代ではない。システムを考え直してほしい。

後３ヶ月で卒業しますが，東小は，とても雰囲気がよく町会等のイベントに先生方が参加してくれて子ども達は，
とても楽しみにしているので，ずっと続けてほしいと願っています。地域と学校はとても大切だと思うのでよろしく
お願いします。６年間ありがとうございました。

保護者が行う登校指導でノートに子ども達の挨拶が少ないこと，飛び出す子がいること等，書いてあります。
このノートの内容は先生方に伝わっているのでしょうか。毎回同じようなことを書き挨拶が少ないことを寂しく思
います。

昔から(私が通っていた時代)光ヶ丘方面からの通学路が危ないと思っていました。子どもが東小に通うように
なっても全然変わっていません。旗の当番で済ますのではなく，市の方でも検討はしないのでしょうか。

PTA役員などの保護者負担をなくしてほしい。

いつもきめ細かいご指導頂いて感謝の気持ちでいっぱいです。家庭だけでは学べない経験をさせていただき学
校の色々な話を聞くのが楽しみです。

今後も豊かな体験活動をもとに総合的な学習や
生活科の充実と時数確保を図りたいと思います。
引き続きご理解・ご協力をお願いします。

また，昨年度のはじめに日課表を若干変更しまし
た。大きな混乱もなくどのクラスもチャイム着席に
ついては，少しずつ定着してきています。さらに，
学年・学級で学習規律の徹底を図っていきたいと
思います。学習規律については，教職員で共通
理解を図りながら，全体指導，個別指導を丁寧に
指導していきたいと思います。

◇学習全般について◇

もっと自主的に勉強するよう「ステップアッフ゜教室」みたいなものをやってほしいです。

相談ポストや毎月のアンケートの対応について
は，ていねいに進めていきます。
生徒指導上の問題は，早期発見，早期解決が大
切と考えています。対応の仕方・指導の仕方につ
いては，複数の教員で検討しながら進めていくよ
うにしています。心配なことは，遠慮なく担任にご
相談ください。

子ども達の健やかな成長と安全確保のために，
学校・保護者・地域のより一層のつながりを強くし
ていきたいと思います。
家族参観日に実施した教育ミニ集会のように，来
年度も学校・保護者・地域の方々が話し合えるよ
うな場を，今後も工夫してまいりたいと思います。
児童の安全指導については，今後も具体的な事
例をまじえて，指導していきたいと思います。登下
校の安全指導は，その都度繰り返し指導していき
たいと思います。

学校は多くの地域の方々やＰＴＡの皆様，また，
様々なボランティアの皆様によって支えられてい
ます。日頃の教育活動において感謝申し上げま
す。今後とも信頼の構築に努めていきます。よろ
しくお願いいたします。

各行事については，全職員で事後に反省を行
い，職員会議で改善点等を検討しています。
保護者の貴重なご意見を伺いながら，そし
て，今までの伝統と児童の実態を加味しなが
ら，充実を図っていきたいと思います。今後
も率直なご意見をいただけますようお願いし
ます。
来年度の年間計画においては，４月の授業参
観日に配付する予定です。

児童理解や様々な情報について，全職員で共通
理解を図るべきものは，朝の打ち合わせや職員
会議で共通理解していきます。

基礎的・基本的な知識・技能の習得を十分図ると
ともに，思考力や判断力・表現力をしっかり育てて
いきたいと考えています。
どの学年においても学びの意欲と学びの習慣の
向上を大切に考え，教員の研修の充実を図り，授
業改善に努めていきたいと思います。

本年度は，サポート教員・ＡＬＴ・教育支援員・図書
館指導員・理科支援員のチーム体制で取り組ん
できました。今後も一人一人の児童理解を図ると
ともに進度調整をしながら，個に応じた指導の一
層の充実を図っていきたいと思います。来年度
は，酒井根地区４校による『学びづくりフロンティア
プロジェクト』　１年目となり柏市の教育委員会に
おいて市職員体制の支援も受けられます。教育
委員会の支援を最大限に活用できるように計画を
していきたいと考えています。

ステップアッフ゜教室については，指導者・場所・
時間等の課題がまだまだあります。さらに，よりよ
くなるように検討していく予定です。また，夏休み
の５・６年生を対象とした『算数教室』と学期末の
進度調整日を活用した『算数教室』は，来年度も
実施していきたいと考えています。




